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Eintragungen 

gesamt    

2017(2016) 

Rüde/Hündin Würfe 

(2016) 

Einzeleintragungen 

(2016) 

GROE                                        

17 (13)        

6/11 2 (1) 1/2 (3) 

MALI                                   

234 (281) 

122/112 27 

(33) 

28/18 (34) 

TERV                                        

35 (49) 

11/24 4 (4) 3/8 (5) 

 
 

Nach dem erfolgreichen Jahr 2016, hat sich die Eintragungszahl wieder auf dem 

Niveau von 2015 eingependelt. Die vermehrten Eintragungen aus 2016 schlagen sich in allen 

Belangen durch: mehr Aussteller, Prüfungen und Befunde. 

Die Wurfstärke ist mit 6,87 auf einem konstanten Niveau. Als Züchter sollte man doch 

mehr Achtung auf die Deck- und Geburtsvorbereitung legen. In diesem Jahr sind zwei 

Zuchthündinnen an einem aggressiven Virus innerhalb einer Woche nach dem Werfen 

verendet. Bei einem Züchter dann auch noch mehrere Welpen. In einigen Ländern wird ein 

Abstrich auch von den Deckrüden verlangt. Diese Maßnahme ist generell zu befürworten. 

Was nützt eine gut vorbereitete und eingestellte Hündin, wenn der Rüde infiziert ist!? 

Die Eintragungen 2017 sind wieder auf dem ungefähren Niveau von 2015. 

2017 hatten wir einen hohen Eingang an  HD-Befunden. 115 eingelangte Befunde mit 

gerade einmal 3 Hunden die die Zuchttauglichkeit nicht erreichen konnten. 2x HD-C und 

einmal Typ3 ÜGW, jedoch haben wir nach wie vor eine hohe Anzahl von Typ1 

Übergangswirbeln.  27 Typ1 Übergangswirbel(das ist immerhin ein knappes Viertel)  stehen 

zB 10 HD-B gegenüber. Deshalb empfehle ich, beim HD-Röntgen eine seitliche Aufnahme 

des Lenden- bzw Kreuzbeinbereichs zu machen. Mein Rat für die Zukunft wäre, auf den 

Zuchteinsatz von Hunden mit Typ1 ÜGW zu verzichten. Es war in der Übergangsphase zur 

Findung eines repräsentativen Wertes besser, diese zuzulassen. Die Dunkelziffer der Typ 2+3 

ÜGW ist jedoch deutlich höher, als diese Liste vermuten lässt. 

2017 hatten wir erstmalig 3 Klubsiegerschauen mit angeschlossener Wesensprüfung,  

nach langer Zeit haben wieder vier Hunde den Antritt zur Körung gewagt und bestanden! 

Herzlichen Dank an die ausführenden Ortsgruppen, die uns wieder bestens versorgt und 

betreut haben. 

Richter bei den Wesensprüfungen waren Mag. Regina Bregenzer, Lothar Frisch und Erich 

Ballmüller, Helfer bei der Körung Thomas Glöckl. Herzlichen Dank für Übernahme des 

Amtes . Zur WÜP haben sich 29 Hunde gemeldet, zwei haben nicht bestanden und vier 

Hunde sind nicht angetreten, wobei eine Hündin zwischenzeitlich die IPO 1 abgelegt hat. 

Herzliche Gratulation zu den bestandenen Prüfungen.  

Ich verabschiede mich nach zehn Jahren als Zuchtwart. Es war eine schöne Aufgabe, 

die ich immer gerne gemacht habe. Aber diese Arbeit ist doch fordernd und so begrüße ich 

einen Generationswechsel. Ich wünsche meinem Nachfolger(in) viel Erfolg.  

Eine kleine Genugtuung zum Abschied möchte ich Ihnen nicht vorenthalten: DMC und 

SV(vorerst eingeschränkt) werden in Zukunft auch den Übergangswirbel bewerten. Diese 

Tatsache wird vielleicht die Spekulationen und Diskussionen über dessen Erblichkeit 

verstummen lassen. 
 
Andrea Kührer 
 


